

« Nous n'obtiendrons jamais un monde idéal mais nous avons le sentiment que l'on peut aider »

mercredi 29.06.2011, 05:15 - La Voix du Nord



Le Lions club finance aussi les associations qui portent de nouvelles initiatives.

SOLIDARITÉ

Dans la région, nombreuses sont les associations qui portent secours aux personnes en difficultés. Les aides sont multiples et très diversifiées. Un grand rassemblement a été organisé à Lens où les représentants de vingt associations se sont rencontrés. Au cours de ce rassemblement, une remise de vêtements chauds et 2 000 paires de lunettes ont été récoltées et redistribuées aux associations concernées. Le Lions club a offert un chèque de 3 000 € à l'association Systemia pour sa lutte contre les violences faites aux femmes. Rencontre avec Nicole Houdret, gouverneur du Lions club international.

- Pouvez-vous nous expliquer concrètement ce qu'est le « Lions club » ?

« C'est une organisation internationale fondée aux États-Unis en 1917 au nom des grandes crises économiques américaines. Elle porte les valeurs de solidarité et de services aux autres. Lions (Liberty Intelligency Our Nations Safety) signifie que la liberté d'expression et d'action est la sauvegarde de nos nations. »

- Quelles sont les actions majeures de l'association ?

« L'une d'entre elles consiste à aider les personnes aveugles. Nous sommes à l'origine des cannes blanches, des bibliothèques sonores et des chiens guides. L'association Médico, liée au Lions club, a un objectif qui est la collecte de lunettes. Toutes les lunettes collectées en France sont rassemblées au Havre et réparées par des opticiens. Elles partent ensuite en Afrique mais aussi en Amérique du sud où malheureusement des enfants travaillent sur des mines de sel et perdent très vite en acuité visuelle. »

- Les Lions interviennent-ils dans de nombreux pays ?

« Nous sommes présents dans 206 pays. L'une des actions majeures du Lions club est de lutter contre la faim dans le monde. »

- De quelle façon aidez-vous ces pays ?

« Nous finançons la construction de laboratoires qui vont permettre la mise en place de certaines cultures, par exemple celle de la pomme de terre. Nous finançons ensuite l'apprentissage et la formation des personnes qui prendront le relais de manière à devenir autonomes. C'est un engagement que nous prenons sur deux à trois ans. Le but est aussi de recréer une vie sociale. Lors de grandes catastrophes comme à Haïti, nous avons financé l'envoi d'avions qui ont emmené les équipes chirurgicales. Notre priorité reste la reconstruction des écoles. Alors c'est bien sûr les murs, mais aussi rééquiper l'école avec des livres, des tables... »

- Quelles autres actions sont défendues par l'organisation ?

« Aider les jeunes est aussi une priorité. Chaque année nous finançons des vacances pour les enfants du Nord - Pas-de-Calais qui ne peuvent pas en prendre. Nous repérons aussi les jeunes créateurs d'entreprise. Nous les aidons financièrement à condition que leurs jeunes entreprises soient dans le Nord - Pas-de-Calais et qu'elles entraînent des créations d'emploi. Le créateur d'entreprise passe devant un jury expérimenté mais bénévole. Il s'agit de développer la solidarité en réseau. »

- De quelle façon financez-vous vos actions ?

« Le Lions ne coûte rien à l'État. Nous nous autofinançons complètement. Nous payons nos cotisations. L'argent que l'on va redistribuer est le résultat de manifestations que nous organisons. Ils sont très variables, selon la sensibilité, selon les réseaux, les capacités, les compétences des membres d'un club. »

- Que reprenez-vous de toutes ces actions ?

« Je pense que les engagements que nous avons pris se rejoignent et donnent un autre sens à nos vies. Comme je l'avais dit en début d'année, on rêve tous d'un même cœur, pour un monde meilleur. Sans être utopistes, on sait que nous n'obtiendrons jamais un monde idéal mais on a le sentiment que l'on peut aider ». • RECUEILLI PAR A.B. (CLP)